

Florian Knauer

## Der Schutz der Psyche im Strafrecht



Der Gesetzgeber bemüht sich seit einiger Zeit um eine Verbesserung des strafrechtlichen Schutzes der Psyche. Die Strafrechtswissenschaft hat diese Entwicklung bislang kaum zur Kenntnis genommen. Florian Knauer analysiert erstmals systematisch die Grundprobleme eines Schutzes der Psyche durch das Strafrecht. Ein Überblick über die historische Entwicklung und eine strukturierte Darstellung des geltenden Rechts schaffen die notwendigen Grundlagen für die weitere Untersuchung. Die anschließende kritische Würdigung bezieht unter anderem verfassungsrechtliche, rechtsvergleichende, strafrechtshistorische, allgemeine zeithistorische, kriminologische und psychowissenschaftliche Erkenntnisse ein. Der Autor schließt seine Arbeit mit Reformüberlegungen zu vier modernen Angriffsformen auf die Psyche ab: Stalking, Mobbing, psychische Folter und Zersetzung.

**Florian Knauer** Geboren 1975; 2004–12 Wissenschaftlicher Mitarbeiter an der Juristischen Fakultät der Humboldt-Universität zu Berlin; WiSe 2012/13 und SoSe 2013 Vertretung eines strafrechtlichen Lehrstuhls an der Leibniz Universität Hannover.

2013. XVII, 319 Seiten.

ISBN 978-3-16-152599-5  
Leinen 104,00 €

---

Jetzt bestellen:

[https://www.mohrsiebeck.com/buch/der-schutz-der-psyche-im-strafrecht-9783161525995?no\\_cache=1](https://www.mohrsiebeck.com/buch/der-schutz-der-psyche-im-strafrecht-9783161525995?no_cache=1)

[order@mohrsiebeck.com](mailto:order@mohrsiebeck.com)

Telefon: +49 (0)7071-923-17

Telefax: +49 (0)7071-51104